

UNE FEMME LIBRE

Il y aura ceux qui se souviendront de moi avec tendresse, et d'autres avec rancune. Ce n'est pas une contradiction, c'est de la cohérence.

Chacun a réveillé en moi

le reflet exact de ce qu'il a semé.

Je n'ai pas été la même pour tous,

car tous ne sont pas venus de la même manière.

Je ne suis pas un temple de patience, ni une source inépuisable de douceur.

Je suis une femme entière, faite de lunes, de tempêtes, de récoltes et de sécheresses.

À ceux qui sont venus avec amour, j'ai été refuge.

À ceux qui sont venus avec des mensonges, j'ai été miroir.

À ceux qui sont venus avec tendresse, j'ai été pain chaud.

À ceux qui sont venus pour m'utiliser, j'ai été lame.

Et je ne le regrette pas.

À mon âge, je ne porte plus les fautes des autres,

je ne m'excuse pas de m'être défendue.

Je ne cherche pas à ce que tout le monde parle bien de moi,

car je ne suis pas venue sur cette terre pour plaire,

mais pour vivre avec honnêteté, même si cela dérange.

La mémoire des autres ne m'appartient pas.

Et si quelqu'un se souvient de moi avec affection,

c'est qu'il a su toucher mon ÂME avec respect.

Et si quelqu'un se souvient de moi avec rancœur,

qu'il examine ce qu'il a donné,

car ce qu'il a reçu était l'écho de son propre geste.

Je suis ainsi : ni sainte, ni martyre, ni héroïne de conte.

Juste une femme réelle.

Et ce que j'ai donné, je l'ai donné avec vérité.

Et ce que j'ai refusé, aussi.

Et si un jour mes traces s'effacent,

que la leçon ne s'efface pas :

une femme libre n'est pas faite pour tous les regards.

Seulement pour ceux qui savent voir avec l'ÂME, et non avec l'ego.